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上海新时达电气股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2017-004

投资者关系活动

类别

√特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他 （请文字说明其他活动内容）

参与单位名称及

人员姓名

安信证券 李倩倩；东北证券 刘军；东北证券 朱宇航；浙商

基金 李阿末；浙商基金 陈鹏辉；浙商证券 闻茗萱；朱雀投

资 李洋等等。

时间 2017 年 9 月 18 日 下午 14:00~15:30

地点 思义路 1560 号

上市公司接待人

员姓名

董事会秘书：杨丽莎

证券事务代表：蒋薇

投资者关系活动

主要内容介绍

1、SCARA 机器人的主要客户是哪些？

主要有 3C、汽车电子装配等。

2、半年报中显示众为兴上半年的净利润为负，请介绍一下众

为兴的业绩情况。

半年报中披露的子公司众为兴财务数据是众为兴母公司数据，

不是众为兴合并报表的财务数据，没有体现众为兴的整体经营

情况，众为兴的合并后经营情况正常，其业绩主要在其子公司

众利兴上体现。另外，众为兴的政府补贴（非经利润）较去年

同期有所减少。

3、公司机器人本体上半年的销量是多少？行业整体态势如

何？

公司自产机器人本体销售数量突破千台。整个机器人行业是呈

现上升趋势的。



4、公司机器人本体全年有销量目标吗？

年初确定的“自产机器人本体销量在 2016 年度突破 800 台

（套）的基础上继续倍增”的关键性经营目标有望顺利实现。

5、机器人本体单价是什么范围？

型号不同价格会不同。目前市场价格是比较透明的。

6、公司机器人产品的产能问题何时能解决？

从未来发展趋势看，公司机器人产品产能是存在不足的，本次

公司可转债募投项目之一就是为了解决公司机器人产品产能

不足的问题。

7、公司在机器人本体上的优势在哪儿？

机器人本体的控驱是自己研发、生产，有自主知识产权。

8、公司是否有生产伺服电机？

没有

9、公司电梯类业务情况。

近年，国内的电梯行业整体都不是很好。今年上半年公司电梯

控制类业务较去年同期营业收入略有增长。

10、电梯行业整体不好，会不会导致贵司零部件也面临价格压

力？

会有一些价格压力。

11、如何看待收购多家公司后的商誉问题？

公司收购的企业中众为兴已经完成业绩对赌，同时会计师出具

了资产减值报告，未发现有资产减值的迹象。会通、晓奥目前

虽然仍在业绩对赌期，2015 年至 2016 年，分别都完成了承诺

利润，目前也未发生资产减值的情形。从 2017 年的经营情况

看，上述两家公司完成 2017 年度业绩对赌的问题也不大。新

时达也将利用自身资源，与被收购企业在行业、产品、市场等

方面进行资源整合，保证核心竞争力，将商誉减值的风险降到

最小。从会计学角度看，商誉是永续存在的，无论被并购企业

业绩完成得再好，也只能体现在利润表中，无法冲抵商誉的余



额。所以，就形成了干得越好，商誉风险却始终存在的“悖论”。

12、今年上半年的经营性现金流比较差，是什么原因？

主要是机器人及运动控制系统业务增长，导致原材料预付款增

加所致。

13、可转债项目是针对什么业务领域？可转债的转股价定了

吗？

本次公司可转债项目分别是机器人及关键零部件与运动控制

系统产品智能化制造项目和汽车智能化柔性焊接生产线生产

项目。目前，转股价还没有确定。

14、公司是否考虑收购公司的整合情况？

是的，公司已经开始在做资源整合方面的事情。

15、公司的后续收购会考虑什么领域？

公司的收购还是会围绕着公司的主营业务机器人及运控控制

开展。

16、公司收购会通的想法是什么？

会通作为国内知名的渠道商，拥有很多客户资源，同时拥有一

些行业优势，公司希望能够通过这样的渠道，在充分做好当前

代理的同时，也将自主研发的运动控制及机器人核心部件产品

进行推广，从现状看，已开始显现出一定的成果。

17、公司管理层变动？

公司在 2017 年 7 月底进行了换届选举，整个公司管理层没有

太大变动。

附件清单（如有）

日期


